



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La actividad del tejido es tan vieja en la cultura del ser humano como su misma necesidad de supervivencia. El hombre al evolucionar, desarrolló herramientas guiado por su instinto de conservación. Las distintas características del clima le hicieron crear una defensa para su cuerpo, naciendo así el uso de pieles que con el transcurrir de los tiempos llegan a manipularse hasta llegar al uso de pelos y lanas de los animales con los que de alguna manera convivían.

Los pueblos originarios transmitieron sus técnicas, las que algunas llegaron hasta nuestros días, sumándose en nuestras tierras el aporte de la inmigración europea, las que unidas a la tecnología moderna, hace que el tejido en sus distintas texturas sea una parte de la cultura de los pueblos.

El 13 de julio se conmemora el Día Nacional de la Tejedora y por tal motivo la Biblioteca Sarmiento de la localidad de El Bolsón, realiza desde el año 2007 un homenaje a todas las tejedoras, con el objetivo que esta se constituya en una fecha a considerar dentro del calendario cultural y turístico de la Comarca.

Este reconocimiento a la tarea de la tejedora está orientado a que las artesanas puedan mostrar sus habilidades, para lo cual se realiza un Concurso al que se denominó Concurso de Homenaje a las Tejedoras.

El primer Concurso se realizó en el año 2007 con gran satisfacción para todos los que participaron ya sea como organizadores o miembros homenajeados, premiados o no, recibiendo el agradecimiento y cariño de las tejedoras de toda la comarca que se dieron cita en la localidad de El Bolsón, compartiendo una semana de actividad en torno al tejido.

En el presente año 2008 la Biblioteca Sarmiento tiene pensado realizar el 2° Concurso de Homenaje a la Tejedoras, dada la respuesta obtenida de las propias tejedoras, quienes han incentivado a continuar en este accionar. La programación para el presente año incluye además del Concurso un desfile de las prendas presentadas y como lanzamiento de la temporada invernal en una cena show a beneficio de la Biblioteca en el Refugio del Perito Moreno, con lo cual se abre hacia el turismo una artesanía tradicionalmente femenina y cuya producción es voluminosa en calidad y cantidad.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

El personal de la biblioteca colabora en la información y recepción de las piezas, que son numeradas en orden de recibo, por un lapso de tiempo limitado y que previamente es dado a conocer. Luego las mismas se exponen en la Casa de Cultura de la Municipalidad por una semana, con la variante de que en el presente año se piensa que los premios se elegirán por parte del Jurado antes de la exposición y el voto del público será en el día de la exposición de modo que al fin de la inauguración, el Jurado delibere y determine en definitiva los premios, que serán así dados a conocer durante la muestra y también los nombres de las tejedoras que así lo deseen con los precios de las prendas que estén a la venta.

La venta al público es otro aspecto de la exposición, dado que el interés de los organizadores es que las artesanas del tejido tengan la posibilidad de acceso a la venta directa al consumidor como un elemento más de afirmación de su autoestima personal.

Además mientras se desarrolla la muestra, con exposición y venta, se realizan charlas en la Biblioteca sobre la actividad, el teñido, acercamiento de la teoría a la práctica incorporando saberes dentro de un compromiso cultural con especial focalización en los conocimientos americanos.

La Biblioteca Sarmiento cuenta con la buena disposición de un grupo de personas entusiastas que han logrado conformar un importante grupo de trabajo social con la experiencia ya incorporada en el año pasado. Entre los colaboradores podemos destacar a el personal de la Biblioteca afectado por la Comisión Directiva, la propia Comisión, vecinas de El Hoyo con experiencia en Bariloche en este tipo de concursos, las Secretarías de Cultura de Epuyén, Lago Puelo y Biblioteca Pedro Ponce de El Hoyo, el apoyo de comerciantes de lanas locales y de Bariloche y la Cooperativa de Servicios que tiene la concesión del Refugio del Perito Moreno, la Casa de la Cultura Municipal que cede su espacio para exponer y la Secretaría de Turismo para la concurrencia de personas a la cena.

Por ello:

Autor: Nelson Daniel Cortes



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés cultural y educativo el "2° Concurso de Homenaje a las Tejedoras", a realizarse del 7 al 13 de julio de 2008 en la ciudad de El Bolsón y organizado por la Biblioteca Popular Domingo Faustino Sarmiento.

Artículo 2°.- De forma.